

Fortalecen gobernanza de turismo indígena en Tarapacá

Establecer una gobernanza turística indígena, a través del fortalecimiento de una organización de base y desarrollo de un plan estratégico, es uno de los principales objetivos del proyecto de Bien Público para el sector, apoyado por Corfo con el financiamiento del FNDR del Gobierno y el Consejo Regional de Tarapacá, la focalización del Comité de Desarrollo Productivo Regional, y la ejecución de Gedes.

El lanzamiento oficial de este programa contó con la participación de las principales autoridades de la región, encabezadas por el Delegado Presidencial del Tamarugal (S), Pablo Valenzuela; y asimismo contó con la participación de destacados expositores nacionales e internacionales, además de representantes de comunidades precordilleranas y andinas.

En la oportunidad, la directora regional de Corfo, Catalina Cortés, enfatizó en "la necesidad de

Lanzan proyecto de Bien Público, apoyado por Corfo, que creará metodologías y estrategias para potenciar el sector.



potenciar el turismo del Tamarugal", agregando que "como Aymara siento el deber de enaltecer y proyectar nuestra cultura y costumbres ancestrales al mundo. En ese sentido,

ya hemos dado un gran paso al realizar una misión con representantes del Tamarugal para conocer el desarrollo del turismo indígena en Canadá". El encuentro tuvo como

principales relatores a Jean - Philippe Le Moigne, quien expuso "Alcances del turismo indígena en América y El Caribe"; Sébastien Desnoyers - Picard se refirió al "Turismo

Indígena en Canadá", y Wilfredo Bacán realizó una reseña del sector en la región.

El programa "Metodologías para la creación de Estrategia y Fortalecimiento

de la Gobernanza de Turismo Indígena de Tarapacá" cuenta con el apoyo de la entidad experta internacional Indigenous Tourism Association of Canadá.

La iniciativa busca la creación de una organización comunitaria que promueva y empodere la participación en el desarrollo turístico de manera inclusiva y respetuosa de su patrimonio cultural. Además, fomenta la cooperación entre comunidades indígenas, actores gubernamentales y el sector turístico para generar un desarrollo económico más equitativo y sostenible.

En la actualidad, las empresas y emprendedores dedicados al turismo en el Tamarugal, en su mayoría de base indígena, enfrentan problemas básicos como luz eléctrica, escasez de agua y manejo de residuos. Ante estas problemáticas difícilmente podrán formalizarse como empresas, la cual el sector no cuenta con mayor desarrollo y empoderamiento.

